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TSV Much 1913 e.V. Hauptstraße 33, 53804 Much 
 

An die Mitglieder des TSV Much 1913 e.V. 
 

07.05.2023 
 
 

Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2022 
 
 

Liebe Mitglieder, 
 

hiermit lege ich das Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
(nachfolgend kurz JHV genannt) vom 24.04.2023 vor. 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 

Die Mitgliederversammlung 2022 wurde durch Sascha Sommerhäuser, 1. Vorsitzender des TSV Much 1913 
e.V., um 19.15 Uhr eröffnet. 

Der 1.Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es wurde gem. Satzung (§14, Abs.2) ordnungsgemäß eingeladen. Es sind 18 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 

Die Einladung sowie die Liste der anwesenden Mitglieder liegen dem Protokoll bei. 
 
 

TOP 3 Wahl eines Protokollführers 
Sascha Sommerhäuser schlägt Tanja Siegburg als Protokollführerin vor. 
Tanja Siegburg wird einstimmig mit 17 Ja-Stimmen als Protokollführerin gewählt und nimmt die Wahl an. 
Sie selbst enthält sich der Stimme. 

 
TOP 4 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2021 
Das Protokoll der JHV 2021 wird durch den 1. Vorsitzenden Sascha Sommerhäuser 

vorgetragen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 5 Bericht des Vorstandes und aus den Abteilungen 
 

Sascha Sommerhäuser, 1. Vorsitzender, berichtet, dass wir das Jahr 2023 schreiben und der TSV Much 
nun 110 Jahre besteht – Wie sind unsere Pläne im Jahr 2024? 

 
Nach Corona war das letzte Jahr das erste ohne große Einschränkungen. 

 
Es gab keine Hallensperrungen und somit war es ein gutes Hallenjahr und auch ein gutes Jahr für 
Außenaktivitäten. 

 
Leider mussten wir uns von unserer Trainerin Martina Friedemann trennen und damit auch vom 
Wettkampfturnen und den Macarenas. 

 
Er berichtet weiterhin, dass der TSV Much nun Einzug in das digitale Zeitalter hält, insofern dass 
Abrechnungen, Auszahlungsbelege, Lizenzverwaltung und künftig auch die Aufnahmeanträge digital 
übermittelt und verwaltet werden. 

 
Tanja Siegburg berichtet in Ihrer Funktion als Geschäftsstellenleiterin, dass es bei der Beitragserhebung 
für 2023 zu einer Verzögerung kam, da ein neues Verwaltungssystem eingeführt wurde und der 
Lizenzschlüssel verspätet und erst nach mehrfacher Nachfrage zur Verfügung gestellt wurde. 

 
 

Fußball 
 

Sascha Sommerhäuser berichtet in seiner Funktion als AL-Fußball, dass Abteilung im Jahr 2022 20 aktive 
und 11 passive Mitglieder hat und einmal in der Woche trainiert. Ebenso besucht die Mannschaft ungefähr 
4 x im Jahr ein Turnier. 
Eine Untergruppe der Fußball Abteilung ist seit dem Sommer 2022 eine Jugendbasketballgruppe. Diese 
besteht aus 12 Mitgliedern, davon sind ungefähr 10 aktiv dabei. Niels Bode trainiert die Jugendlichen 1 x 
die Woche auf dem Grundsatz den Basketballsport wieder nach Much zu bringen und bewusst mit viel 
Spaß den Jugendlichen den sogenannten Street-Basketballsport näher zu bringen. Hierbei wird ein Spiel 
meist 3 gegen 3 durchgeführt. Die meisten der Teilnehmer befinden sich in der Grundschule und gehen 
nach dem Sommer auf eine weiterführende Schule. Hier stellt sich nun die Frage, wie man am besten die 
Gruppen ab dem Herbst 2023 teilen oder erweitern kann. 

 
Schwimmen 

 
Die Schwimmabteilung hatte im Jahr 2022 ungefähr 450 Mitglieder und bietet weiterhin unteranderem 
Handicap-Kurse, Wassergewöhnung oder Anfängerkurse an. 
Die Wettkampfmannschaften haben im Jahr 2022 die Anfänger- und Kinderkurse tatkräftig unterstützt 
und nahmen an den NRW-Meisterschaften erfolgreich teil. Im Jahr 2022 hatte die Abteilung 
Schwimmen 20 aktive Übungsleiter und konnte mit zwei Jugendlichen auf die Deutsche Meisterschaft 
nach Berlin fahren. Ebenso wurde wie jedes Jahr ein Trainingslager in Übach-Palenberg veranstaltet. 
Urte Schaudinn empfiehlt als Trainingslagerplatz auch die Halle unterm Schwimmbad in Much. 
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Badminton 
 

Die Jugendmannschaft der Badmintonabteilung wurde Mitte 2022 stillgelegt und erfreut sich 
mittlerweile wieder einer Teilnehmerzahl von 8 Jugendlichen. Die Herrenmannschaft besteht aus 4 
Stammspielern und ist mit seinen 10-15 Spielern im langsamen Wachstum. Florian Gertz berichtet, 
dass die Gesamtschule Much leider nur sehr gering Werbung für die Badmintonabteilung an die 
Schüler weitergibt. Es wird empfohlen die Werbung für die Abteilung über Facebook oder das 
Mitteilungsblatt zu schalten. 

 
 

Reha-Sport 
 

Anfang 2022 konnten zunächst die beiden Reha Orthopädie-Gruppen starten. Herzsport ging erst ab April 
2022, da die Coronazahlen so hoch waren und viele der Teilnehmer zur Risikogruppe zählen. Bis zum 
Sommer wurde in den Hallen alte und neue Sülzberghalle trainiert, anschließend auf dem Sportplatz an der 
B56. Bei der Rückkehr in die Hallen im Herbst stellte sich heraus, dass 2 Fenster in der alten Sülzberghalle 
nicht geschlossen werden konnten und es dort teilweise so kalt wurde, dass Sport fast unmöglich war. Im 
Dezember 2022 und Januar 2023 lagen die Temperaturen nur zwischen 10 und 14 Grad. Während dieser Zeit 
durften, dank der Hilfe der Abteilung Turnen, die beiden Orthopädie-Gruppen vorübergehend in der neuen 
Sülzberghalle trainieren. Eine der Herzsportgruppen musste aber weiterhin in der alten Sülzberghalle bleiben. 
Beschwerden über die niedrigen Temperaturen wurden von der Gemeinde nur mit dem Hinweis auf die 
defekten Fenster beantwortet. Erst als Viola Reifenrath sich an den Hausmeister wandte, wurden die Fenster 
geschlossen und mit gelb-schwarzem Klebeband gesichert. Inzwischen sind die Temperaturen wieder im 
Normalbereich, aber in diesem Jahr – wahrscheinlich im 3. Quartal – soll die Heizung bzw. Decke in der alten 
Sülzberghalle erneuert werden. Das wird dann wieder dazu führen, dass drei Gruppen nicht in die Halle 
können. Hier sollte rechtzeitig eine Lösung gefunden werden. 
 
Als Alternative wurde u.a. von Frank Stommel und Florian Gertz die große Halle der Gesamtschule 
vorgeschlagen. Sie ist teilbar, so dass alle Gruppen dort vorübergehend untergebracht werden könnten. 
Ebenso bestehe die Möglichkeit, dort einen abschließbaren Schrank zu benutzen, damit die Ordner und evtl. 
Kleingeräte dort gelagert werden könnten. 
 
Ende 2022 und zu Beginn des Jahres 2023 verstarben 4 Teilnehmer der Herzsportgruppen (Heinrich 
Peterson, Georg Schmidt, Josef Stöhr und Marie Tauchmann). Drei von ihnen waren noch aktiv beim 
Herzsport, so dass ein Notfall auch während der Herzsportstunde hätte stattfinden können. Hier sieht man, wie 
wichtig eine medizinische Betreuung vor Ort ist. 
Die Teilnehmerzahlen in allen Rehasport-Gruppen wachsen ständig. In den Orthopädie-Gruppen sind 26 von 
30 Plätzen belegt, beim Herzsport 39 von 40 Plätzen. Sollten weiterhin so viele Anmeldungen kommen, 
müsste bald mit Wartelisten gearbeitet werden. 
 
Bei der Überprüfung der Geräte der Rehasport-Abteilung ist aufgefallen, dass viele Kleingeräte nicht nur sehr 
alt, sondern auch schmutzig und unhygienisch sind. Da es sich u.a. um Gegenstände handelt, die nicht 
gewaschen werden können, sollte hier über einen Austausch bzw. eine Neuanschaffung nachgedacht werden. 
Weiterhin wird auch Geld benötigt, um z.B. den Notfallkoffer, der Vorschrift bei Herzsportgruppen ist, zu 
bestücken. Der betreuende Arzt und Abteilungsleiter der Rehasport-Abteilung, Jan Grothaus, wurde darüber 
informiert, auch über weitere wichtige Dinge wie z.B. „Entbindung der Schweigepflicht“ der 
Rettungsassistenten/-assistentinnen und die Genehmigung eines Vordrucks, der in Notfällen dem RTW oder 
Notarzt mitgegeben werden kann. 
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Mitte 2022 ist aufgefallen, dass in den letzten Jahren keine Abrechnungen mit den Krankenkassen erfolgt sind. 
Die Vorbereitungen wurden regelmäßig gemacht, die fertigen Unterlagen in der Geschäftsstelle abgegeben, 
aber es ist dort nie zu einer weiteren Bearbeitung gekommen. Es handelt sich um die Jahre 2020 bis 2022 mit 
einer Gesamthöhe von 16.160,30€. Mitte des Jahres hat Florian Gertz die Aufgabe übernommen dies alles 
aufzuarbeiten. Inzwischen konnten (Stand 15.04.2023) 6.460,39€ eingenommen werden. 
Hierzu erklärte Florian Gertz, dass die Bearbeitung weiter erfolgt und in den nächsten Wochen erledigt sein 
sollte. Zudem denke man über eine Digitalisierung in diesem Bereich nach. Er stehe mit Firmen in Kontakt und 
werde zeitnah über die Ergebnisse berichten. 
 
Turnabteilung 

 
Die Turnabteilung hat im Jahr 2022 durch Corona sehr viele neue Teilnehmer gewinnen können. 
Daher kommt die Gruppe mit den Kindern zwischen 3-6 Jahren auf 30 Teilnehmern. Ebenso bietet die 
Turnabteilung auch Stunden für die Kinder aus dem 1. Schuljahr an und Stunden für Erwachsene. Die 
Stunde mit den 65+ Teilnehmern mit Burgi Krämer lief im Jahr 2022 sehr gut. Die Turnabteilung bietet 
auch weiterhin eine Stunde Spiel-Sport nach dem Mittwochfeierabend an. Die Stunde Fit for Fun mit 
Yvonne Seidtlitz hat im Jahr 2022 auch nur positive Rückmeldungen der Teilnehmer erhalten. 
Weiterhin besteht die Kooperation mit dem Kindergarten Wellerscheid, welche sehr gut von den 
Kindern angenommen wird. Neu im Jahr 2022 ist die Turn-AG in der Gemeinschaftsgrundschule in 
Much, welche jetzt schon komplett gefüllt ist. Das Kursangebot Vater-Kind-Turnen ist im letzten Jahr 
so gut angekommen, dass im Herbst 2023 ein weiterer Kurs geplant ist. Dieser Kurs soll weiterhin 
sonntags um 11 Uhr angeboten werden. Es wird über eine Preiserhöhung der Kursgebühr 
nachgedacht. 

 
Bogensport 

 
Die Bogensportabteilung startete im Jahr 2022 mit 6 aktiven Mitgliedern. Mittlerweile befinden sich 14 
Mitglieder in der Abteilung. Volker Wende erinnert nochmal daran, dass eine Kursteilnahme für einen 
aktiven Start in der Abteilung Voraussetzung ist. Im Jahr 2022 hat die Bogensportabteilung die 
Bezirksmeisterschaften ausgerichtet und konnte mit einem Mitglied sogar Kreismeister werden. Die 
Saison 2022/2023 konnte mit einem erfolgreichen 4. Platz von 7 Mannschaften abgeschlossen 
werden. Eine Mannschaft bei einem Ligaspiel besteht aus 3 Personen. 

 
Volleyball 

 
In der Volleyballabteilung befinden sich über den TSV Much 119 Mitglieder. Es besteht nun seit 15 
Jahren die Spielgemeinschaft mit Sankt Augustin. Im Jahr 2022 befinden sich 10 
Jugendmannschaften und 4 Erwachsenenmannschaften in der Abteilung. Frank Stommel berichtet, 
dass die erste Mannschaft der Herren in der letzten Saison leider von der 3. Liga in die Regionalliga 
abgestiegen ist. Die Jugendmannschaften der Abteilung sind alle zu den Westdeutschen 
Meisterschaften gefahren. Ebenso wurde im Jahr 2022 die Beachanlage auf dem Sportplatz von 4 auf 
8 Feldern erweitert. Frank Stommel erinnert an das große Beachturnier am 05.05.2023 auf dem 
Sportplatz. 
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Kassenbericht 
 
Die Kasse weist zum Abschluss des Jahres 2022 einen Gesamtbestand von ca. 20.000 Euro Guthaben auf. 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
 

Der Kassenprüfer, Volker wende, berichtet, dass es bei der Kassenprüfung keinerlei Beanstandungen gab. 
Die Belege werden in einer EDV-Liste aufgeführt und stimmten mit der Kasse überein. Die geprüften 
Belege waren alle vorhanden. 

 
Die Kassenprüfer schlagen vor, den Schatzmeister zu entlasten. Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

 
 

TOP 7 Beschlussfassung über die Entlastung der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfer wurden einstimmig entlastet. Die Kassenprüfer selbst haben sich der Stimme enthalten. 
 

TOP 8 Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 
 
  Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Der Vorstand selbst hat sich der Stimme enthalten. 
 

TOP 9 Wahl eines Versammlungsleiters 
 

Sascha Sommerhäuser, 1.Vorsitzender, schlägt Frank Stommel als Versammlungsleiter vor. Dieser wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an und führt durch die nachfolgenden Vorstandswahlen. 

 
TOP 10 Vorstandswahlen 

 
1. 1. Vorsitzender für 1 Jahr – Sascha Sommerhäuser wird als 1 Vorsitzender vorgeschlagen. Er lehnt 

das Amt ab. Die Stelle bleibt bis auf Weiteres unbesetzt. 
2. Schatzmeister für 1 Jahr – André Spanier und Justin Tillmann werden vorgeschlagen. André 

Spanier lehnt das Amt ab. Justin Tillmann stellt sich zur Wahl und wird mit 4 Enthaltungen und 13 
Ja Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 

3. 2. Vorsitzende für 2 Jahre – Franziska Ceppok wird vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt 
und nimmt die Wahl an. 

4. Geschäftsführer für 2 Jahre – Tanja Siegburg stellt sich nicht mehr zu Wahl und schlägt Florian 
Gertz vor. Er wird mit 2 Enthaltungen und 15 Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
Die jeweils Beteiligten selbst enthielten sich der Stimme. 

 
Nach Abschluss der Wahlen übergibt Frank Stommel an Franziska Ceppok die weiter durch die Versammlung 
leitet. 
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TOP 11 Wahl der Kassenprüfer 

 
Als Kassenprüfer stellt sich Sascha Sommerhäuser zur Verfügung und schlägt Nils Bode vor. Die Beiden 
werden im Block mit 4 Enthaltungen und 12 Ja Stimmen gewählt und nehmen die Wahl an. Die Beteiligten 
selbst enthielten sich der Stimme. 

 

TOP 12 Anträge zur Mitgliederversammlung 
 

Es lagen keine Anträge vor 
 

TOP 13 Verschiedenes 
 

1. Digitalisierung: Tanja Siegburg berichtet, über den aktuellen Stand zum Thema der 
Digitalisierung. 

 
• Es wurde ein Antrag zur Förderung zur Digitalisierung der Sportvereine beim LSB 

eingereicht und bereits genehmigt. Weitere Informationen über Höhe des Betrages des 
LSB stehen noch aus. 

 
• Der TSV Much möchte es neuen Mitgliedern künftig ermöglichen, Aufnahmeanträge 

über die Homepage online ausfüllen zu können. Es wurde bereits eine Anfrage zur 
technischen Umsetzung an das Unternehmen, welches die Homepage aufgesetzt hat, 
gestellt. Florian Gertz wird das Thema vorantreiben und die gewünschten 
Anforderungen definieren. 
Das Thema der Unterschrift respektive Verifizierung des Mitglieds muss hierbei noch 
geklärt werden. Nils Bode berichtet im Zuge dessen, dass ein ihm bekannter Verein 
dieses Verfahren bereits nutzt, und wird den Kontakt herstellen. 

• Des Weiteren sollen ggf. Tablets angeschafft werden, um die im Zuge der 
Digitalisierung auch mobilen Endgeräte zu integrieren. 

 
2. André Spanier erwähnt, dass die Betragsordnung stand heute in der Finanzordnung integriert ist und 

regt an, diese zu entkoppeln. 
3. Das Thema Renovierung der Turnhallen wird angesprochen und Frank Stommel berichtet, dass 

es seitens der Gemeinde kein aktives Interesse in dieser Richtung gibt. Auch der 
Informationsfluss zum Bau der neuen Mehrzweckhalle ruht. 

Die Sitzung wird um 20:50 durch die 2. Vorsitzende, Franziska Ceppok, geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Tanja Siegburg, Protokollführerin 
Geschäftsstellenleitung 

Florian Gertz, 
Geschäftsführer 

Frank Stommel 
Versammlungsleiter 

TSV Much 1913 e.V. TSV Much 1913 e.V. TSV Much 1913 e.V. 
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